

4. Kata **الإِمَّةُ** , dalam bentuk *masdar*, dengan huruf *hamzah* yang di-*kasrah*, huruf *mim tasydid* yang di-*fathah* dan huruf akhir *ta marbutah*. Kata ini berarti: hal menjadi imam atau hal mengikuti imam (menjadi makmum) dan beberapa arti lain, seperti: **الدين** (agama), **النعمة** (kenikmatan), **غضارة العيش** (kehidupan yang menyenangkan), **الشان و الحالة** (perkara, keadaan), atau dapat juga bermakna **الهيئة** (bentuk).
5. Kata **الأمميّ** , berarti internasional atau **الوثني** (pemuja berhala).
6. Kata **الأميّ** , memiliki arti orang yang tidak dapat membaca dan menulis, atau bisa juga berarti: **الغبي الجافي** (orang bodoh dan kasar), **الأمية** (keibuan), atau **الجهل** (kebodohan).
7. Kata **الإِمَامَةُ** , memiliki arti hal menjadi, sebagai imam atau bermakna **الرئاسة العامة** (*imamah, khilafah*).
8. Kata **الإِمَامُ** , dalam bentuk *masdar*, dengan huruf *hamzah* yang di-*kasrah*, dan penambahan huruf *alif* diantara dua huruf *mim*. Dalam bentuk jamak **أئمة** , yang berarti "imam". Kata ini juga memiliki beberapa makna, antara lain:
- a. Pemimpin, **قيم الأمر و المصلح له** (pemimpin sebuah urusan dan yang memperbaiki urusan tersebut. Sebagaimana disebutkan dalam Q. s. al-

pada hakekatnya "*imam*" merupakan pembawa ajaran Islam agar dapat menjaga keutuhan agama dan mengelola urusan-urusan dunia.

Dari uraian di atas, ruang lingkup bahasan "*imam*" akan berkembang pada "*khalifah*", "*wali*" dan "*amir al-mu'minin*". Akan tetapi penulis membatasi obyek kajian dalam penelitian ini hanya pada ayat-ayat yang terkait dengan term "*imam*" saja.

B. Metode penafsiran al-Quran.

Metode penafsiran terhadap al-Qur'an memang sudah dilakukan sejak masa Rasulullah SAW., baik yang dilakukan dengan teori sederhana sampai yang dilakukan dengan teori ilmiah yang sistematis. Pemikiran terhadap al-Qur'an ditinjau dari berbagai seginya, selalu menunjukkan perkembangan yang signifikan terutama dalam hal penafsiran. Muncul berbagai penafsiran atasnya dan karya-karya tafsir yang sarat dengan berbagai ragam metode maupun pendekatan, merupakan proses yang tidak dapat dihindari oleh kenyataan sejarah karena pada umumnya, umat Islam senantiasa menjadikan al-Qur'an sebagai mitra dialog dalam menjalani kehidupan dan menyumbangkan peradaban.

Peran ulama telah menulis dan mempersembahkan karya-karya mereka dibidang tafsir ini, dan menjelaskan metode yang digunakan oleh masing-masing tokoh tafsir. Yang dimaksud metode-metode tafsir adalah cara-cara yang ditempuh

